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COMITE TECHNIQUE LOCAL des 13 et 21 octobre 2014 

NB : principales infos déjà diffusées succinctement le soir du CTL sur le site web local de la section.

En réponse à la déclaration liminaire (à retrouver sur le site web local) des élus FO DGFIP 67, le
directeur a indiqué que, conformément aux consignes nationales, il n’était pas habilité à donner son plan
triennal de restructurations des services (même si certains DRFIP l’ont fait). Pour lui, l’avenir c’est
l’intercommunalité, la spécialisation des services et les pôles d’expertise (fusion SIP-CDIF, pôle patrimonial)…

Sur d’autres sujets, il a précisé qu’une attention sera portée par le service RH sur les arrêts maladie pour ne
pas pénaliser à tort les agents (voir sur notre site la position de la FGF-FO suite à la publication du décret).
Concernant FDD, les élus FO DGFIP ont souligné que cette appli n’était pas adaptée pour les agents se
déplaçant régulièrement et était trop lourde pour ceux se déplaçant ponctuellement. De fait, des collègues nous
ont dit en HMI soit qu’ils n’iront plus en formation soit qu’ils renonceraient à demander les frais ! C’est
pourquoi les élus FO DGFIP 67 ont exigé un dispositif d’accompagnement plus important et facilitateur (mais
le service RH en a-t-il les moyens humains ???). Pour les élus FO, il s’agit encore d’une appli qui complique la
vie des agents au lieu de la simplifier !! A croire que c’est fait exprès…

1) FUSION DES SECTEURS DE GESTION DU SIP DE STRASBOURG OUEST :
Les élus FO DGFIP 67 ont dénoncé le regroupement des secteurs de gestion comme étant une tendance
générale directement induite par les diminution d’effectifs cumulées depuis des années et par les vacances
d’emplois dues notamment à l’absence de recrutements suffisants par la DG. Pour nous, le regroupement
représente une forme d’adaptation à la pénurie des moyens.
La fusion se fera au 01/01/15.
Lors du vote, les élus FO se sont abstenus car, au cas d’espèce, cela va faciliter les conditions d’exercice des
missions par les collègues, pas opposés d’ailleurs (nous les avons consultés avant le CTL).
Autres abstentions : CFTC, CFDT, CGT  -  Contre : Solidaires

2)  PRESENTATION DES PROJETS DE REFORMES DES STRUCTURES POUR 2015:   

Projet de regroupement des trésoreries de Hoerdt et de Brumath + spécialisation de la trésorerie de
Brumath : Le SPL de Hoerdt va à Brumath, le recouvrement de l’impôt de Hoerdt et Brumath vont au SIP de
Schiltigheim.

Les élus FO sont intervenus sur :
- le problème des vacances d’emplois (les 2 structures « cibles » pourront demander et obtenir l’EMR,
- sur l’emploi d’inspecteur de Hoerdt gelé (la direction ne sait pas ce qu’il deviendra).
 Le Directeur a répété qu’un poste spécialisé SPL ne répond plus aux questions fiscales.

Toutes les OS ont voté CONTRE à l’unanimité.

Spécialisation de la trésorerie de Wasselonne : Le recouvrement de l’impôt ira au SIP de Molsheim avec
transfert d’un emploi. Les élus de toutes les OS ont voté CONTRE.

Projet de mise en cohérence avec l’intercommunalité et transferts d’activité :

Les élus FO DGFIP 67 sont intervenus sur la trésorerie de Drusenheim qui doit recevoir de nouvelles
collectivités alors qu’il existe toujours 2 sites. C’est suite à cette question que nous avons appris que la future
trésorerie sera installée dans les locaux de la Com Com d’ici 2 à 3 ans et, qu’en attendant, des travaux seront
effectués dans l’ancien logement de fonction pour permettre le regroupement de l’ensemble des agents à
Drusenheim rapidement.



En réponse à notre question sur les conséquences des transferts d’activité sur le classement des postes
comptables, la direction locale (DL) nous a indiqué une perte de charge de 5% pour Schiltigheim Coll. et une
hausse de 14% pour Drusenheim, sans modification du classement. Chaque année désormais, il y aura un
reclassement des postes comptables.

Vote : CONTRE à l’unanimité pour Schiltigheim Coll., s’agissant des autres transferts, la CFDT s’est abstenue.

Suppression de la trésorerie de Rhinau : Toute les OS ont voté CONTRE. Après plusieurs concertations avec
les élus locaux, le projet final prévoit un transferts de collectivités vers Benfeld et Erstein et le transfert du
recouvrement de l’impôt au SIP-SIE d’Erstein.

Suite à nos questions, la direction a indiqué que l’EMR serait pérennisée à Erstein autant que de besoin, que
les 2 collègues de Rhinau auront le choix entre les 3 postes, s’ils le souhaitent, sans distinction de grade.

3) PONTS NATURELS 2015
Outre le 2 janvier, déjà voté, 2 autres dates ont été retenues : le vendredi 15/05 et le lundi 13/07 (Abstention :
Solidaires, POUR : FO DGFIP et autres OS).
Chaque pont pourra être financé par un jour de congé ou ARTT, un jour CET, une récup HV.

4) BILAN DE LA CAMPAGNE DES ENTRETIENS PROFESSIONNELS 2014 (GESTION 2013)
Voir nos comptes-rendus des CAPL de juin et juillet car il n’y a rien de neuf à l’exception des recours en
CAPN : il y en a 3 qui sont en cours.

5) ACTUALITE IMMOBILIERE
Les élus FO DGFIP 67 sont intervenus sur les sites suivants et ont obtenu ces réponses de la DL :
Accès sous-sol Logistique/courrier : travaux avant la fin de l’année, avec financement du CHSCT.
Obernai : Les élus FO ont rappelé la situation de la trésorerie (mobilier, peintures faites il y a 28 ans …). La
direction découvrait… c’était pourtant pas faute de lui avoir déjà dit…
Illkirch : ça avance…lentement…
Haguenau : à Clabaud, l’accueil pose problème, les box également (chaleur, malaises) alors qu’il y a plus de
monde avec la spécialisation de Drusenheim. Pourtant les seuls travaux prévus sont…l’installation de
caméras…Dans les services, le problème général reste posé…et dans les 2 autres sites de Haguenau,
l’installation laisse aussi à désirer. Suite à notre intervention, la direction va se déplacer à nouveau.
Par ailleurs, Saverne : 3 implantations possibles pour le futur CFP ; étude de faisabilité en cours.

6) POINT D’EXECUTION BUDGETAIRE
La DRFIP 67 a reçu de nouveaux subsides. Ouf ! Sinon on aurait été en cessation de paiement…
Les élus FO DGFIP 67 ont dénoncé la déconnexion entre le budget de départ (BOP initial) et la réalité des
besoins : il faudra moult rallonges pour faire fonctionner les services jusqu’à la fin de l’année.
Inutile donc de vous inonder de chiffres, ils n’ont plus de sens dans ce contexte…Au début de la LOLF, il
s’agissait de savoir si le volet moyens du BOP (le budget) était adapté et suffisant pour atteindre le volet
performance du même BOP (indicateurs ou objectifs). Aujourd’hui, il s’agit juste de savoir si des rallonges
seront servies en fin d’exercice pour rembourser les frais de déplacement et autres impératifs incontournables
d’une direction locale…C’est consternant !

8) QUESTIONS DIVERSES :
- horaires  d’ouverture (accueil physique) : la direction attend les directives de la DG par rapport à une 2 demies
journées de fermeture possibles en fonction de la taille de la commune d’implantation (+ ou – 10 000 hab.)
- bénéfices agricoles : nous avons dénoncé le tableau des B.A. quasi inexploitable. Pour la DL, il est nécessaire de
s’habituer aux nouveaux supports, les efforts ne se répéteront pas chaque année…
- Les élus FO ont sollicité un point sur l’avancement du déploiement du PESV2 :  L’échéance du 31/12 :14 ne sera
pas respectée (environ 30% de budgets basculés nationalement comme localement). Pour les EPS, elle est totalement
illusoire. Par ailleurs, la DL en a profité pour faire un point sur les micros en Windows 7 et sur les doubles écrans.
- Ayant appris qu’une note de juillet prévoyait l’installation de postes dédiés pour les e-formations, les élus FO ont
demandé ce qu’il en était pour le 67 : le 35 Vosges, la Direction, Neudorf, Picquart, la RF Haguenau, les CFP
(Molsheim, Sélestat, etc.), Benfeld seront dotés ; l’info sera transmise au fur et à mesure le l’installation par la CID.
- les élus FO ont demandé un bilan du versement de la prime d’accueil ; la DL n’en voit pas l’intérêt…ben tiens !!
- le plafond de 300 € de paiement à la caisse doit être regardé avec souplesse par tous.

     Vos élus: José-Luis PEREIRA – Martine WISNIEWSKI - Virginie BRACHET


